令和3年9月30日 発行

旭川市永山7条11丁目 電話 0166-48-1042 FAX 0166-48-1062

前期終了! 10月から後期がスタートします

今日で、前期が終了となりました。今回3回目の緊急事態宣言は、8月27日に発令され、9月末までの1カ月以上にわたる長い期間となりました。宣言期間中においても学校では、感染症対策を講じながら、できる限りの教育活動を続けています。また、各行事について「修学旅行」「遠足」「学芸会」は延期、「9月参観日」「西っ子縁日」は中止するなど、様々な変更を行いました。保護者の皆様にはご都合の調整などで、大変お手数をおかけしております。皆様のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。



2年 動物ふれあい体験

さて、本日、前期の学習と生活の頑張りや成果を記した通知表を児童 に配付しました。ご家庭でお子さんの半年間の成長を確認していただく とともに、後期にむけて、お子さんと一緒に目標やめあてづくりをして いただきたいと考えています。

今後も冬にかけて第6波などが予測されており、まだまだ注意が必要となります。引き続き、感染症対策に十分配慮しながら教育活動を進めてまいります。



3年 校舎周辺のごみ拾い

今年度の夏休みは30日間と例年よりも長い期間となりました。昨年度まで行っていた自由研究をさらに広げ、自分でテーマを設定し、一週間程度取り組んだ成果等を報告し合う「夏休みキャリア・パスポート」の取組を初めて行いました。夏休み明け、各学級では、できるようになったことや頑張って取り組んだ作品などをお互いに発表し合い、友達の取組のよさ等をたくさん発見することができました。



一生懸命練習した曲を発表



できるようになった技を発表



調べたことをまとめて発表



作品づくりも力作がいっぱい

Lef's English! Weith of the state of the sta







ペアトークにチャレンジ



3年生の様子

現在、3・4年生は「外国語活動」(週1時間)、5・6年生は「外国語科」(週2時間)を行っています。担当は、3年生が〇〇先生、4~6年生が〇〇〇先生です。(他にALTの〇〇〇〇先生、〇〇先生もいっしょに授業することがあります。)授業では、3・4年生は「話す・聞く」活動、5・6年生は「話す・聞く・読む・書く」活動を中心に学習しています。

今後も国際化が一層進む中で,英語を身に付けることは重要です。子どもたちには,様々な活動を通して英語の魅力を見出し,主体的な学びを進めてほしいと思います。

体育専科の体力向上の取り組み

本校は北海道教育委員会の「体育専科加配事業」に指定され、今年度で3年目を迎えます。この事業は、体育専科教諭が学級担任とともに授業を行うことで、授業改善を行い、さらに児童の体力向上をめざすことがねらいです。体育館には、様々な運動に関するイラストや学びの成果が実感できる環境づくりが進んでいます。また、体育でもタブレットを活用し、運動の様子を動画撮影し、自分の動きを確認したり、課題を見つけたりする学習も行っています。体を動かすことのよさを実感しながら、これからの季節も体力づくりを進めてほしいと思います。



体育館の環境づくり



授業の様子



運動のポイント説明



動画撮影して振り返り

少人数学習の取組 学力向上をめざして

今年度も少人数指導のため教員の加配措置を受け、 主に算数の習熟度別少人数指導を実施しています。 各グループでは定着度に合わせた指導方法を工夫し ながら、全ての子どもたちが確かな学力を身に付け られるように取り組んでいます。



少人数指導①



少人数指導②

お弁当の日



お弁当おいしいね!

9月は遠足が延 期となったため, 2日間のお弁当の 日がありました。

この日は、朝か ら昼食時間が待ち 遠しい様子の子ど もたち!

いつもの給食とは、また違ったおいしさや愛情 を感じることができました。

教育実習が終了



教育実習生の様子

8月23日~9 月17日まで、北 海道教育大学旭川 校から4名の学生 が教育実習をしま した。

配属学級で授業 をしたり,休み時

間は一緒に子どもたちと遊び、児童理解を深める など、貴重な4週間の実習となりました。

委員会活動の様子(5・6年)

「密を避けた委員会活動の工夫」



廊下歩行テープの補修作業



校内でオンライン会議



順番に古紙分別の作業を



ダンス動画を探しています



質問は個別に



検索した絵をイラストに

9月22日の委員会活動は、委員会ごと1つの教室に集まる形ではなく、タブレット等を利用しな がら、自分の教室にいても委員会の活動ができるように工夫して行いました。

<※この日に取り組んだ委員会の活動を紹介します>

- 挨拶スタンプラリー運動の準備(スタンプカード、ポスター等)をしました。 • 児童会
- 図書委員会 おすすめ本紹介のポップ作り、質問は校内のグーグルミートを利用しました。
- 生活委員会 廊下歩行テープを張替え、廊下歩行運動の反省をタブレットに入力しました。
- 体育委員会 休み時間に取り組むリズムダンス週間の動画作成をしました。
- ・放送委員会 お昼の放送の番組作りをタブレットを活用しながら進めました。
- 給食委員会 完食スタンプラリーの完成と説明ポスターを作成しました。
- 保健委員会 感染症予防のポスター作りをしました。
- ・集会委員会 ズーム集会の準備をしました。(接続テスト,集会の進行の練習等)
- ・ボランティア委員会 グーグルクラスルームからの指示で古紙回収とクリーナー清掃をしました。

「PTA前期交通安全街頭指導」より

9月15日で前期の交通安全街頭指導が終了しました。ご協力いただいた方々にアンケートをとりましたので、概要をお知らせします。(抜粋)

(ご意見)

- 〇通学する子どもたちの様子が見れて楽しかったです。挨 拶をきちんとしてくれる元気な子どもが多かったです。
- 〇出れる日を希望できたことがよかったのと、皆、元気に 挨拶してくれてよかったです。
- ○マスクのせいか、挨拶の声が小さい。信号ギリギリで立っていて危ない様子があった。
- ○学校の開く時間からすると, 旗振りの時間が早すぎる。 旗振り終了時間から子どもが通学し始める。
- 〇日時のお知らせ以外の指示が特になかったので, どのように活動したらよいか分かりませんでした。できれば, 事前に簡単な説明やイメージのプリントがあったら, 安心して活動できたかなと思います。
- 〇十字路に一人だけだったので,二人いるといいかなと思いました。
- ○通学する児童が少ないので, 一人でも大丈夫だと思いま した。
- ○3名になり、指導の対応に困りました。1か所に2名でよいと思います。
- 〇青信号が点滅しかけている時に走りこもうとする子ども さんもいたので, 声掛けのタイミングが大事だと思いまし た。



→アンケートより以下のように改善していきます。

「後期の交通安全街頭指導活動にむけて」

- ●街頭指導の時間帯を見直します。
- ●交通安全指導マニュアル(説明)を作成します。
- ●地点の配置人数を見直します。
- ※後期に活動していただける方を募っています。現在,前 期より人数が少ない状況です。ぜひ,ご協力いただける 方は,アンケートの提出をよろしくお願いします。
- ※この活動は、コミュニティスクールの取組にも広げようと計画しています。



10月			11月		
1日	金	クラブ①6年結団式 朝会	1日	月	PT街頭指導
2日	±		2日	火	NST 朝会
3日	日	修学旅行1日目	3日	水	文化の日
4日	月	修学旅行2日目 PTA花壇整備作業	4日	木	
5日	火	NST 6年生休養日	5日	金	避難訓練
6日	水	クラブ②	6日	土	
7日	木	歯科健診	7日	日	
8日	金	委員会⑤	8日	月	避難訓練予備日
9日	±		9日	火	
10日	日		10日	水	
11日	月		11日	木	
12日	火	ミニ遠足1~4年 4 時間授業 給食なし	12日	金	委員会⑥
13日	水		13日	土	
14日	木		14日	日	
15日	金	諸費引落日 PTA街頭指導 内科健診(2・ 6年)	15日	月	諸費引落 PTA街頭指導
16日	±		16日	火	NST
17日	日		17日	水	参観日①
18日	月	教育相談①	18日	木	参観日②
19日	火	教育相談②	19日	金	内科健診(1·5年)
20日	水		20日	土	
21日	木	教育相談③	21日	日	
22日	金	就学時健診	22日	月	
23日	±		23日	火	勤労感謝の日
24日	田		24日	水	
25日	月	教育相談④	25日	*	
26日	火	教育相談⑤	26日	金	内科健診(3・4年)
27日	水	教育相談⑥ 全学年弁当持参	27日	H	
28日	木		28日	日	
29日	金		29日	月	
30日	±		30日	火	NST
31日	日				
				_	